
Больше, чем сделано 
Масштабное строительство спортивных объектов в эти дни разворачивается не только на 

орловском Центральном стадионе, но и на окраине города, рядом со спортивным комплексом 
ОрепГТУ. Впрочем, аббревиатура «ОрепГТУ» устарела. Как мы уже сообщали, орловский 
технический университет теперь называется иначе, и тем для беседы с доктором технических 
наук, профессором, ректором орловского «Государственного университета—учебно-научно-
производственного комплекса» В. А. ГОЛЕНКОВЫМ было предостаточно. 

— Вячеслав Александро
вич, смена названия вашего 
университета — это ведь не 
просто смена вывески. Это, 
в первую очередь, признание 
на федеральном уровне, не 
так ли? 

— Да, конечно. Новый статус 
мы получили совсем недавно, но 
это результат работы, которую 
мы проделали на протяжении 
десятка лет по созданию учебно-
научно-производственного 
комплекса, созданию мощной 
научной структуры, производ
ственной базы, базы для подго
товки специалистов по многим 
гуманитарным специальностям, 
в том числе и в области спорта. 
Мы многое сделали и по созда
нию материально-технической 
спортивной базы. Я думаю, она 
будет одной из лучших в ЦФО. 
Это необходимо и для подго
товки спортсменов высокого 
уровня, и для обеспечения каче
ственного учебного процесса в 
целом для студентов универси
тета, и, конечно, для подготовки 
специалистов в области спорта. 
Спорт, физическая культура, а 
также рекреация, спортивный 
туризм — вот те направления, 
по которым мы с этого года на
чинаем готовить специалистов. 
Создан факультет физической 
культуры и спорта, созданы две 
спортивные кафедры, имеются 
все необходимые материально-
технические условия для подго
товки специалистов. Построили 
спортивный комплекс, построе
на нормальная база со спортив
ными объектами на «Зеленом 
берегу». Строим бассейн, и в 
этом году мы его обязательно 
сдадим. В этом же году вы
полним львиную долю работ по 
строительству стадиона, про
должим расширять спортивную 
базу на «Зеленом берегу». 

— Помнится, как мы радо
вались, когда вы построили 
лучший иа Орловщине спорт
комплекс. Оказывается, это 
далеко не последний совре
менный спортивный объект, 
который возвел универси
тет. Хотелось бы, Вячеслав 

Александрович, чтобы вы 
чуть подробнее рассказали о 
планах строительства. 

— Бассейн, который мы рас
считываем построить в этом 
году, будет соответствовать 
всем международным стандар
там для проведения соревнова
ний любого уровня на короткой 
воде. Сейчас будем закупать 
у одной известной немецкой 
фирмы самое современное 
оборудование для очистки воды 
и самой ванны бассейна. Будет 
там и трибуна для зрителей, и 
в этом же здании — еще два 
спортивных зала. 

На стадионе у нас будет так
же высокого международного 
класса легкоатлетическое по
крытие. Футбольное поле с 
искусственным газоном будет 
оснащено системой подогрева. 

Мы считаем, что это будет на
стоящий центр для развития 
студенческого спорта, в том 
числе для проведения соревно
ваний в ЦФО среди студентов. 
Все эти объекты разместятся 
рядом с новым спортивным 
комплексом. 

В дальнейшем планируем по
строить также открытые спор
тивные площадки для волейбо
ла. В санатории-профилактории 
на Мвзвнке в этом году закон
чим строительство баскетболь
ных и волейбольных площадок, 
построим поля для пляжного 
футбола и для пляжного волей
бола. Теннисные корты там уже 
есть, большое футбольное поле 
также будем реконструировать, 
чтобы оно полностью соответ
ствовало стандартам. 
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Больше, чем сделано 
Окончание. Начало на 1 -Л стр. 

— Ваши планы но могут не вы
звать восторга. Но откуда вы нахо
дите средства на их реализацию? 

— Финансирование осуществляет
ся, как правило, из двух источников. 
Первый — федеральный, по линии Ми
нистерства науки и образования РФ. 
Второй источник — внебюджетные 
средства, которые зарабатывает наш 
университет. Строительство бассейна 
имеет три источника финансирования 
— федеральные средства, бюджет 
университета и софинансирование 
из регионального бюджета в соот
ветствии с обязательными условиями 
возведения таких объектов. 

— Надо ведь еще умудриться 
войти в такую программу! И если 
бы не было у вас средств, которые 
зарабатывает сам университет, не 
было бы, наверное, и двух других 
источников финансирования? 

— Совершенно правильно, это обяза
тельное условие вхождения в программу. 
На сегодняшний день в стране возводит
ся 17 таких бассейнов, их строительство 
финансируется по одной схеме—из фе
дерального бюджета, из регионального 
и из бюджета университета. Инициатива 
возведения таких объектов в стране 
принадлежит партии «Единая Россия». 
В стремлении построить современный 
бассейн нас поддержало, во-первых, 
региональное руководство партии, хоте
лось бы в этой связи поблагодарить лич
но секретаря политсовета регионального 
отделения И. Я. Мосякина. Губернатор 
области А. П. Козлов это предложение 
поддержал, поддержали и министерство 
образования, и генеральный совет пар
тии «Единая Россия». 

— Вячеслав Александрович, по 
какой специальности будут обучать
ся студенты на новом факультете 
вашего университета? 

— Из самого названия следует, что 
факультет физической культуры и 
спорта готовит специалистов в области 
физической культуры и спорта. Это и 
тренеры, и менеджеры — организа
торы спорта, будущие руководители 
спортивных объединений, организаций, 
клубов. Выпускники этого факультета 
будут иметь соответствующую квали
фикацию для профессиональной ор
ганизации спорта как на региональном 
уровне, так и на федеральном. Кроме 
того, мы ведем подготовку специали
стов с использованием дистанционных 
технологий. Это касается, в первую 
очередь, спортсменов уже состояв
шихся, тех, кто зарекомендовал себя 
в спорте высших достижений. Это чем
пионы России, Европы, мира, призеры 
соревнований такого масштаба. Такая 
система обеспечивает им в настоящее 
время участие в соревнованиях, трени
ровках и сборах и одновременно—воз
можность учиться. Находясь в любой 
точке планеты, спортсмены-студенты 
могут поддерживать связь с универси
тетом, достаточно иметь персональный 
компьютер. 

— Лучший пример — Игорь Пав
лов, прыгун с шестом, ваш студент, 
который был и чемпионом мира, 
является членом сборной страны 
по легкой атлетике... 

— Да, и Денис Бойцов, например, у 
нас учится, и многие другие известные 
спортсмены. Только мастеров спорта 
— 32 человека... 

— Должно быть, не надо сомне
ваться и в том, что команды вашего 
университета, выступающие уже 
далеко не только в студенческих 
соревнованиях, но и на уровне 
первенств «Черноземья» и страны, 
будут продолжать существовать? 
Ни в какой из этих команд вы не 
разочаровались? 

— Мы видим, что из года в год улуч
шается качество подготовки специали
стов, улучшается качество работы 
тренерского состава, повышается и 
уровень игры команд, выступающих 
во всероссийских соревнованиях. И 
надеюсь, что в ближайшем будущем 
мы увидим наши команды в числе 
призеров и даже победителей пер
венств России. Это и женская команда, 
выступающая в соревнованиях по 
большому футболу и по мини-футболу, 
и, конечно, мужская баскетбольная 
команда, выступающая в высшей лиге 
первенства страны. Будем надеяться, 
что в следующем году, с привлечени
ем в состав новых баскетболистов и 
нового тренера, наша команда будет 
в числе лидеров высшей лиги. 

— Команда и в этот раз могла 
выступить лучше, но череда травм, 
которая обрушилась на лидеров, 
явно помешала... 

— С этим нельзя не согласиться. 
Действительно, команду преследова
ли травмы, из строя выбыли ведущие 
игроки. Будем надеяться, что травми
рованным удастся восстановиться, 
успешно подготовиться к сезону-
2011/2012. Настрой у ребят хороший. 
Я считаю, что в этой ситуации, когда 
команда осталась без главного тре
нера и ряда ведущих игроков, хорошо 
себя проявил на тренерском попри
ще Алексей Борняков. Но, конечно, 
на пост главного тренера мы будем 
привлекать квалифицированного 
специалиста. Предварительная дого
воренность у нас уже есть, но контракт 
пока не подписан, и имя нового настав
ники мужской баскетбольной команды 
мы пока не озвучиваем. 

—. Вы, конечно, обратили вни
мание, что на баскетбол в ваш 
спорткомплекс стали приходить и 
футбольные болельщики. Они еще 

только учатся «культуре боления» 
в зале, если можно так сказать. 
Но, безусловно, уже в прошедшем 
сезоне оказали существенную под
держку команде, в том числе на 
выездных матчах... 

— Мы приглашаем в зал, когда игра
ют наши команды, всех поклонников 
спорта... 

— И денег с них не берете за вход. 
Не они ли, не наши ли футбольные 
фанаты, натолкнули вас на мысль 
о необходимости сотрудничества 
с ФК «Русичи» на более тесной 
основе? 

— К этому все и шло. Мы понима
ем, что для подготовки достойного 
резерва для ФК «Русичи», как и для 
прогресса нашей футбольной ко
манды, университетской, требуется 
такой союз. Это и такая необходимая 
помощь для ребят, которые закан
чивают учебу в спортивной школе. 
Много перспективных выпускников 
в ДЮСШ, но после школьной скамьи 
у них должна быть возможность вы
ступать в серьезных турнирах, про
должать прогрессировать. А кроме 
того, у них теперь будет возможность 
учиться в нашем университете. Так 
что, я думаю, это правильное реше
ние. Кто-то из выпускников орловских 
футбольных школ благодаря вы
ступлению за молодежную команду 
«Госуниверситет-Русичи» сможет 
пробиться в состав главного фут
больного клуба области, выступать 
в первенстве страны, а кто-то будет 
играть за нашу университетскую ко
манду в областных соревнованиях. И 
те, и другие параллельно будут учить
ся, получать высшее образование по 
выбранной специальности. 

— Вячеслав Александрович, ваш 
университет для развития спорта 
делает много больше, чем иной су

губо спортивный вуз. И планы ваши 
впечатляют, сделать вы намерены 
больше, чем сделано. Но, извините 
за вопрос, зачем вам ато нужно? 
Высокое признание, федеральный 
статус вы уже получили. Так, может, 
на том и успокоиться? 

— Действительно, на тех спортив
ных объектах, которые мы построили 
и построим в ближайшем будущем, 
можно будет развивать любой вид 
спорта. Кстати, мы планируем активно 
участвовать в подготовке спортсме
нов по такому виду, как современное 
пятиборье. 

А зачем это нужно? Для нас, по
верьте, это важно. Не только для того, 
чтобы пропагандировать и культивиро
вать здоровый, активный образ жизни 
среди студентов, что само по себе 
очень важно. Ведь наш университет 
ведет подготовку специалистов в 
области спорта, в том числе органи
заторов, руководителей. Это люди, 
которые имеют базовое экономиче
ское образование, но вместе с тем 
они еще и являются специалистами 
в спорте. И если они сами достигли 
высот в спортивной карьере, стали 
мастерами спорта, то, конечно, эти 
люди будут способны продвинуть наш 
спорт и физическую культуру на более 
высокий уровень. 

Наш университет — это ведь не 
государство в государстве. Наоборот, 
наше главное предназначение — под
готовить действительно квалифициро
ванных специалистов для экономики 
страны, для общества. Подготовить 
молодых людей, которые будут раз
вивать нашу матушку-Россию более 
результативно и эффективно, чем 
было до сих пор. Этой главной цели 
в конечном счете и подчинены все 
наши планы. 

Александр БОЧКОВ. 
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